

# El Ferro-Carril.

Administración: Santo Cristo, n.º 2.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Redacción: Quesada, n.º 12.

Léase anuncio **VITÍCOLA CATALANA** en la cuarta plana.

## LO DEL DIA.

### Voladura del Maine.

En Almería, como en toda España, como en el mundo entero, la voladura del *Maine*, buque de guerra americano surto en aguas de la Habana, ha producido sensación honda y es objeto de todos los comentarios.

Como dice un popular diario madrileño, la catástrofe del *Maine* entra de lleno en el número de las grandes tristezas humanas. Nosotros, ante esa horrible desventura, ante esa muerte llegada inesperadamente con todas las desesperaciones de una lucha inútil con los elementos, nos sentimos vencidos á honrada compasión y nos consideramos incapaces de ponerla á cuenta de nuestros agravios nacionales.

Si, habríamos querido, en guerra abierta, ver como el supuesto poder marítimo de la Cartago americana caía destrozado y rendido al ataque denodado de nuestros buques; habríamos cantado nuestra gloria con orgullo, sin hallar acaso en la desdicha un espectáculo lastimoso, recordando la renacimiento de tantas provocaciones injustas.

Pero el *Maine* no ha perecido á los cascos ni á las embestidas de nuestros cañones, sino ardiendo y en ruinas y sepultado en el fondo del mar, no es un testimonio de nuestro valor ni de nuestra fuerza. Es, sencillamente, algo fortuito que escapa al juicio del hombre y pertenece enteramente al de Dios.

Seamos, pues, lo que siempre hemos sido: frente al *yankee* provocador un pueblo resuelto á las más nobles altiveces; frente á hombres desgraciados, llamense como se llamen y guarden en supecho estos ó aquellos odios, tengamos fácil el dolor y pronunciamos las oraciones del cristiano.

### EN BUSCA DE "EL PORQUÉ,"

A don Antonio Rabio, Cronista de Almería.

Maestro: los rótulos de las calles de la ciudad pregonan unos la ignorancia de nuestros Regidores, acusan otros un desconocimiento absoluto de las reglas más elementales de la ortografía y evidencian casi todos ellos ese mal gusto de que de antiguo se encuentra poseída nuestra primera corporación popular.

Excitábamos días pasados el celo de la Comisión de ornato para que en bien de la cultura y por el buen nombre de la población en que vivimos, sustituya los nombres de las calles del Clavo, del Higo, de la Zarza, de Majadores y de Jaruga, entre muchos más, por otros menos insulsos ó cuando menos más oportunos y adecuados.

Y le pedíamos más expresivamente, en representación de todos los vecinos, que desapareciese cuanto antes el flamante título de calle de LA MAPOLA, escrito dos veces, según es uso, en una de las travesías que pone en comunicación la calle de Murcia con el denominado «Huerto de Berenguel».

Esta vez, como tantas otras, hemos machacado en hierro frío...

Disponiamonos ya á abandonar por infelunda esta ingrata tarea de sermonear en el desierto, cuando en uno de nuestros paseos cotidianos senos entra por los ojos, como suele decirse, el rótulo de *Calle de las Perpetas*, esculpido en purísimo mármol, que acaso envidiara el mismo Fidias, allá por la calle de las Cruces.

Ignoramos la etimología de la palabra y nuestro afán de estar al tanto de las tra-

diciones de la tierra, nos impulsa á recurrir á la bien acreditada ilustración del cronista de la ciudad, para que se sirva facilitarnos el dato histórico, la leyenda peregrina ó la inocente conseja que determinará la denominación de que se trata... Tiene la palabra el Sr. Rabio.

## ACTUALIDADES

### El Carnaval.

Desfigurando su voz de un modo delirioso y tapándose la cara con sus manecitas, blancas y más olorosas que jazmines, se aproximó á mí andando á saltitos como un pájaro.

—¿A que no me conoces?  
—¿Que no te acuerdas?  
—¡Juventud, la juventud! cosas más surtas...

Ella, muy movió la cabeza y me miró con el Amor. ¡Bendita seas!

Yo habíame tapado la cara, y me miró extrañada. —Las cosas que ocurren en el mundo...

Entonces propuso que fuéramos á dar un paseo. Pero yo me quedé en casa.

—Mira, viejo, el carnaval es una fiesta lúgubre. No es más triste que la alegría forzada. ¡Prohibamos de las fiestas impuestas! Divertirse á plazo fijo, con arreglo á la fecha que nos señala el almanaque, es un verdadero absurdo. Renegemos de la costumbre, cuando á la costumbre se la erige en ley. ¡Oh! el odioso precedente, la rutina...

Además, el carnaval ha degenerado; la antigua saturnal se ha convertido en fastidiosa mascarada. Asomate al balcón y verás. Cuatro mujeres vestidas de hombres, y cuatro hombres vestidos de mujeres... Y óyete hablar; ni un dicho ingenioso, ni una sola broma culta. En unos, la careta hace oficio de mordaza, y apenas si puede, haciendo esfuerzos de voluntad, modular alguna frase... A otros, el influjo de la máscara los hace charlatanes y tienen la fácil abundancia de palabra de los hombres que no piensan lo que dicen. Reconozcamos que si el carnaval no se ha ido aún, merece irse.

Y bajando la voz, en tono confidencial, añadió en su oído:

—La tarde está fría; añadiremos unos cuantos leños á la chimenea, nos sentaremos cerca de ella y charlaremos alegremente.

¡Oh las fiestas del amor! La palabra dicha en voz baja, las manos que se juntan temblorosas, los cuerpos que se aproximan inconscientemente, los ojos que se dicen todas esas divinas cosas que no se atreven á decir los labios...

Allá, lejos de nosotros, la humanidad hace como que se divierte. El hombre siente la necesidad de engañarse. ¡Viva, pues, la farsa! Pero, ¡por Dios! no seamos nosotros de esos farsantes.

Mira, ya arde la leña en la chimenea, sentémonos el uno al lado del otro, y si quieres, vuelve á taparte la cara con tus manecitas más blancas y más olorosas que jazmines, y pregúntame nuevamente si te conozco, que yo te responderé.

—¡Si! Eres la Juventud, la Belleza y el Amor. ¡Bendita seas!

M. S.

### Politiquilla.

El *Tiempo*, órgano del Sr. Silvela, dice: «Nuestro querido amigo D. Juan Jiménez Ramírez, representante de nuestra po-

litica en el distrito de Vera, presentará su candidatura para diputados á Cortes por dicho distrito, que ha representado otras veces como ministerial y como de oposición, y en el cual goza de generales simpatías.»

La *Epoca*, órgano del Sr. Pidal, reproduce el suelto de *El Tiempo* sin ponerle comentario alguno.

Súmese éste sintoma con el que exponíamos en el número anterior.

Tiene entendido un colega local que los republicanos almerienses han acordado no tomar parte en las futuras elecciones de diputados á Cortes.

Hacen muy bien. ¿Para qué molestar, gastando tiempo y dinero cuando de antemano se sabe con matemática exactitud que ha de ser en

beneficio de los republicanos el resultado escrito.

—Prepárese V.—me dijo el Recaudador de la Aduana, funcionario español encargado de la intervención para el percibo de la indemnización de guerra—prepárese para tomar un buen purgante, porque des-

pués vendrá la comida y ya verá que es bueno.

—Pues qué me harán cuando mi estómago resista? —preguntó cuando le dijeron que se presenté en casa del Recaudador.

—Presenté en casa del Recaudador.

—Presenté en casa del Recaudador.

de Puerchena, Sr. Fernandez Arroyo, hijo político del ex-ministro liberal Sr. Navarro Rodrigo.

A despedirlo estuvieron varios de sus amigos políticos y particulares de esta capital y del distrito de Puerchena, que accidentalmente se encuentran aquí.

El Sr. Fernandez Arroyo se propone regresar antes de las elecciones.

Sin embargo de que no hace falta su presencia en el país.

Por que siendo ministerial, la victoria es segura.

Hase recibido en esta capital una carta de un personaje político, de oposición, expresando su creencia de que caso de disolverse las actuales Cortes, no será tan pronto como la prensa ha venido indicando estos días.

La altura política del ex-ministro á que nos referimos, recientemente consultado por la Reina y por el Sr. Sagasta, dá á su opinión autoridad indiscutible.

Descansando en informes de un periódico de Vera, hubimos de decir en el número anterior que los liberales y los silvelistas habian ido juntos á las urnas en las elecciones municipales que acaban de celebrarse en aquella ciudad.

La noticia por nosotros recogida, no sin vacilaciones lógicas, tenemos hoy que rectificarla, en honor á la verdad.

Podemos afirmar categóricamente que los silvelistas veratenses han luchado solos, sin inteligencia con nadie, como quien no necesita de auxilios extraños ni de pobres componendas para dar testimonio de su vitalidad y sus prestigios.

### (HOJAS DE MI CARTERA)

### Recuerdos de Marruecos

I.

#### Un banquete.

El año 1879 hallábame en Rabat. Es Rabat una de las cuatro capitales ó residencias del Sultán y de su Gobierno. Suele el Sr. M. Sheriffiana distribuir el año entre Fez, Marrakehs, Mequinez y Rabat. Por

tal causa es el Bajá de Rabat un personaje de importancia y sus opiniones se tienen muy en cuenta por el gran Visir y los demás Ministros en los Consejos del Emperador.

Se había llamado á Rabat hacia muy poco tiempo (1879) el visir de la Legación de España á Fez para que nuestro Embajador en Marruecos, D. Eduardo Romea, presentase sus credenciales al Sultán y se arreglasen satisfactoriamente, como así se verificó, varias negociaciones pendientes entre ambos gobiernos; y la circunstancia de haber formado parte del personal de aquella Embajada me hizo conocer al Bajá de Rabat, que figuró por aquella época entre la comitiva de S. M.

Grande fué su satisfacción, en apariencia por lo menos, cuando supo mi designación para el cargo de Cónsul de España en la ciudad de su mando y su primera atención al recibirme y darme la bien llegada fué invitarme á tomar el té al siguiente día.

—Prepárese V.—me dijo el Recaudador de la Aduana, funcionario español encargado de la intervención para el percibo de la indemnización de guerra—prepárese para tomar un buen purgante, porque después vendrá la comida y ya verá que es bueno.

—Pues qué me harán cuando mi estómago resista? —preguntó cuando le dijeron que se presenté en casa del Recaudador.

—Presenté en casa del Recaudador.

—Presenté en casa del Recaudador.

pañarme para prestarme los auxilios de su experiencia en caso necesario.

Después de las zalemas y felicitaciones de ritual, sentámonos en los característicos divanes en torno al servicio del té, consistente en una gran bandeja de bronce con primorosos arabescos, construida en Mogador, y colocada en el santo suelo, la cual bandeja contenía una docena de jicaras del tamaño y forma de las tan conocidas para nuestro chocolate, una tetera y dos vasitos pequeños con hojas de yerba buena el uno y unas ramitas de yerba luisa su compañero.

La operación de hacer y servir el té constituye entre los marroquíes una ceremonia de las más serias é importantes, por lo cual se confía siempre al más caracterizado de la reunión. Rehusé modestamente el honor que, por cortesía, quisieron hacerme encargandome de tal faena y se dispuso á llevarla á cabo el Bajá en persona.

Tal operación merece descripción minuciosa.

Da comienzo por graduar el té echándolo con gran seriedad en la palma de la izquierda mano, desde donde se vierte con toda solemnidad en la tetera consabida. Un esclavo trae una gran vasija con agua hirviendo, de la que se echa una pequeña cantidad en la tetera, para purificar el té sin duda, puesto que se arroja enseguida teniendo gran cuidado de que las hojas de té no salgan de la vasija á la vez que el agua.—Hecho esto, se pone el azúcar sobre el té y entonces se llena la tetera del agua hirviendo y se cierra por breves momentos.

Cualquiera pensaría que ya no quedaba más que servir el té y así lo esperaba yo la primera vez que presencié tales operaciones; pero aun faltaba lo principal y lo que dá más carácter al *té marroquí*.

Después de haber agitado con una pequeña cucharilla (única que existe en tal servicio) el contenido de la vasija, es de rigor que el *operario* vierta un poco en una de las tazas, lo pruebe para apreciar si tiene suficiente azúcar y el resto de la taza vaya otra vez á formar parte del caudal de la tetera.

Grande fué mi asombro y á punto estuvo de manifestarme, si un expresivo signo de mi acompañante no hubiese detenido esa manifestación.

—Ya verá usted después lo que es bueno, me dijo por lo bajo.



Fuerza de orden público.

Salvando erratas de caja, para lo que nos autorizará sin duda el colega, copiamos de *La Provincia* de anoche lo siguiente: «Nuevamente llamamos la atención de las autoridades acerca de la frecuencia con que se repiten los robos en esta capital, hecho que indica la existencia aquí de gentes de mal vivir, como ya hemos dicho en otras ocasiones.

A nadie hacemos responsable de esto, a nadie culpamos directamente; pero entendemos que en vista de lo que ocurre, debiera el Sr. Gobernador solicitar del ministro de la Gobernación el aumento de la fuerza de orden público en Almería.

Con la que hoy existe, es imposible, absolutamente imposible llenar todos los servicios que se la tiene encomendados.

Desearíamos que el Sr. Ahumada tuviera en cuenta nuestro ruego que quisiéramos ver atendido, en bien de la tranquilidad de esta población.

Unimos nuestra súplica á la del colega.

Almería, por su importancia creciente, necesita que la fuerza de orden público sea aumentada, y así debe solicitarlo del ministro el Sr. Gobernador.

Tres ó cuatro parejas de policía para una población de 46.000 almas, es muy poco, es dejar la ciudad á merced de las gentes moleantes, y así debe exponerlo al gobierno la primera autoridad civil de la provincia.

DE MINERIA

Producción del plomo en 1897.

Los precios altos del plomo en los mercados extranjeros y la exageración de los cambios del oro en lo que á España refiere, han sido estímulos grandísimos que la minería y la metalurgia del país se han desenvuelto prósperamente en 1897, superando la producción ya considerable del año precedente.

Los datos que tenemos no son completos, pero podemos afirmar que España á la cabeza de todas las naciones productoras de plomo ó si ocupa el segundo lugar; pero nos permiten consignar desde luego que será muy pequeña la diferencia que la producción de plomo de los Estados Unidos ofrezca en más ó en menos con relación á la producción española.

He aquí los datos que hemos podido reunir.

Producción del plomo en España

PROVINCIAS	Plomo.	
	1896.	1897
	Toneladas.	Toneladas.
Murcia .....	81.922	90.000
Jaén (Linares).....	36.169	40.000
Córdoba.....	32.971	30.000
Almería.....	11.658	11.000
Guipúzcoa.....	4.297	5.000
	167,017	176.000

Lo que se dice.

Escuela dominical.

En el vecino pueblo de Felix, por iniciativa de su virtuoso párroco D. Diego Martínez, se ha abierto una Escuela Dominical, habiendo sido secundada tan noble idea por lo más escogido de aquellos habitantes, hasta ver lograda la realización de sus propósitos.

La naranja.

En toda esta región continua muy activa la exportación de la naranja para Inglaterra, alcanzando el fruto lisonjeros precios en aquellos mercados.

De regreso.

Precedente de Puerto-Rico, donde ha permanecido dos años, llegará mañana á Almería nuestro apreciable amigo el ayudante de obras públicas D. Manuel Capella.

Ingeniero.

Ayer salió para Cádiz, de donde regresará la próxima semana á esta ciudad, el ingeniero del ferro-carril de Linares á Al-

ciente en aquella comarca, nosotros no podemos menos de prestarle todo el calor de nuestro entusiasmo más vivo y toda la ayuda de nuestras facultades muy escasas.

DE LITERATURA.

EL NIDO

¡Triste es que el ave sin cesar trabaje en labrar de sus hijos la casita, por dar placer á un corazón salvaje que vá allá y se los quita!

¿No lo ves como busca cuidadosa un sitio bien tranquilo y bien seguro, ya en la rama más alta y más frondosa, ya en el hueco del muro?

¿Cómo empolla después días y días los hijuelos que Dios vá á concederla, sin que gritos, murmullos ni armonías consigan distraerla?

Al verlos ya nacidos ¡que contento! ¡Como en su dicha maternal se abisma, poniendo en su piquito el alimento que se roba á sí misma!

¡Como piando de ternura y gozo á la nidada su presencia avisa, mientras ella aletea de alborozo apenas la divisa!

Y al ver que esos afanes y cariños los dejáis en un punto destruidos, ¿aun os queda valor, hombres y niños, para robar los nidos?

El

menos en el banquillo del entredicho, al amigo noble y cariñoso, que por unánime voto de la mayoría de sus convecinos ha llegado á colocarse en el alto sitio de la Alcaldía.

Ahora bien. Nosotros entendemos los deberes de la amistad particularísima y encaminamos las corrientes de nuestras simpatías avasalladoras, de otro modo y por otros derroteros que la generalidad de las gentes.

El mismo afecto que profesamos al señor Verdejo nos prohíbe alentarle á que en la historia municipal de Almería deje en blanco la página de su gestión, como el más desacreditado de nuestros alcaldes haraganes.

No basta para las necesidades de nuestra ciudad que se abonen mensualmente sus haberes á los servidores del Municipio y que se conciben proyectos interesantes y magníficos.

Hay que ejecutar, y ejecutar con destreza, ya que por leyes inexorables de nuestra política al uso, la vida de nuestros alcaldes es efímera y pasajera.

¡Mezrados andaríamos si el Sr. Verdejo como muchos de sus antecesores, sintieran la satisfacción del deber cumplido con la colocación del municipal, con la cesantía del sereno, con el abono de la factura del propietario de carruajes que puso vehículos á disposición de la Alcaldía para recibir decorosamente á cualquier cacique...

DE AGRICULTURA.

ritima.

En la prensa agricultores para tratar ne. lo sucedido reflejado un a produc-la está de con mayo-s que lá de e próspera. mercados y or todos los

poderosos una, e ca la asociación, la actividad ada m encia.

Valencia enteste chos productos agrícolas al extranjero, consiguiendo buenos precios, mientras que en esta región apenas si se obtienen los gastos del cultivo.

¿Cuándo habrá aquí reuniones de agricultores?

Creemos que se pasará, por desgracia, mucho tiempo, sin que gocemos de ese verdadero progreso.

Aquí tenemos el cielo y el suelo, pero carecemos de los hombres que apoyen toda iniciativa en favor de las mejoras agrícolas.

El arbolado, cuyo fomento es oro en barra, no se desarrolla; casi nos hemos quedado en productores de cereales, como si esta fuese una región manchega.

¿Con qué envidia hemos leído, la reuniones de agricultores en Valencia!

¿Cuándo los imitaremos?

Ferro-carril de Linares á Almería.

La vía marítima.

Ha regresado de Sevilla el ingeniero de la Compañía del Sur de España, D. Francisco Montenegro, que fué á gestionar el pronto despacho del expediente de la vía marítima.

Con éxito.

Las pruebas del soberbio puente del Guadalupe han obtenido el resultado más brillante, correspondiendo la solidez de la obra á su elegancia.

Para el mes de Mayo

El contratista del gigantesco viaducto del Salado acaba de manifestarnos que el mes de Mayo estarán terminadas todas las obras de mampostería y el puente en condiciones de empezar á colocar la parte metálica.

Acta de recepción.

El acta de recepción del trozo del ferro-carril de Linares á Almería comprendido entre las estaciones de Alamedilla y Cabra, se ha remitido ya al gobierno, para que autorice abrirlo al servicio público.

Y en efecto, lo vi en la comida. Pero no adelantemos los sucesos y volvamos al té. Con gran cuidado va poco á poco vertiéndose el precioso líquido en las jicaras, derramando un poco en cada una de ellas despues otro poco más y por último se llenan todas por completo. Ya llenas, se presentan á cada uno de los comensales por orden jerárquico y todos á la vez han de llevarla á los labios, dando cada sorbetón que espanta, pues es de rigor que los sorbos sean todo lo ruidosos que las condiciones orgánicas de los invitados les permitan.

Tomada esta primera taza se pasa á repetir el ya indicado ceremonial para hacer más té mezclado con yerba buena y despues otro más combinado con la yerba luisa, siendo de mal tono dejar de tomar estas tres tazas por lo menos. Confieso que no me desagradaron esas mezclas.

Como habíamos temido se presentó á continuación el lance de la comida.

Varios esclavos invadieron la estancia con unas mesillas circulares y de una cuarta de altura sobre las que se hallaban colocadas sendas cazuelas cubiertas con unos conos enormes de paja; sucesivamente fueron colocando estas mesitas en el sitio antes ocupado por la bandeja del té, dando principio por el plato nacional: el *alcuzcuz ó cuscuzú*, como ellos le llaman.

Se hace con harina y manteca y resulta muy parecido en la forma á nuestro arroz.

Lo sirven colocando en medio del plato una gallina entera cocida y la manera de comerla constituye una de las sorpresas que me anunciaba el Recaudador.

Como aquellas gentes no usan cuchara ni tenedor, emplean la derecha mano para el caso y metiéndola hasta el puño en la cazuela, fabrican muy diestramente una bolita con la cantidad de manjar que pueden recoger. Como el anfitrión era testigo de mi inesperienza para fabricarlas con igual perfección, quizo obsequiarme una por él mismo fabricada y más remedio: despues de una mirada que mi comensal contestando á mí vez que de engullí bonit to á la galli quios: De

obsequiando á cada uno con una *finca* por sus propios engrasados dedos y... á morir; esto es á tragarlo *velis nolis*.

Despues del *cuscuzú* con la gallina, presentaron trozos de carnero guisados con higos y pasas; luego más gallina en pepitoria adornada con sus correspondientes higos; más carnero á continuación y más gallinas asadas poco despues.

En resumen, que salimos de allí poco menos que ahitos y que al siguiente día el Recaudador me propinó un energético purgante. En cuanto á él, ya se hallaba bien *baqueteado* y no tuvo necesidad de tales auxiliares para digerir aquel monumental banquete, cuyos componentes no los deseo ni aun para mis mayores enemigos.

Alberto Regulez.

Almería Febrero, 1898.

ECOS DE LA PRENSA.

El ramal de Gergal

Recogemos muy agradecidos las siguientes líneas que nos dedica nuestro apreciable colega *El Porvenir de Gergal*:

«El proyectado ramal de Gergal, que nos inspiró el artículo de fondo del número 8 de nuestra publicación, ha servido de pretexto á nuestro siempre estimado y querido colega *EL FERRO-CARRIL*, de Almería, para dedicarnos ciertas frases encomiásticas, que verdaderamente le agradecemos.

Al mismo tiempo, copia algunos párrafos de nuestro editorial, demostrando así el verdadero interés del caro colega hácia todo lo que signifique el mayor número de propiedades para esta desdichada provincia, quedando por ello, una vez más, reconocidos.»

No merecemos la gratitud del apreciable compañero, á quien, en cambio, estimamos sus alabanzas.

Es deber nuestro, y deber imperiosísimo, abogar por todo lo que signifique progreso del país, apoyando cuantas iniciativas fecundas se manifiesten y cuantas ideas rectoras surjan.

Y como el ramal de Gergal es una mejora más que convenientísima necesaria, por que representa el bien de un pueblo digno de los mayores efectos y el fácil desenvolvimiento de la industria minera, na-

tidme que me declare paisano vuestro, ya que de todo corazón lo soy) uno de aquellos militares dichosos que debieran sus entorchados y sus glorias al menosprecio de la disciplina, á la traidora conspiración ó al afortunado golpe de estado, no. No es de aquellos otros que escalaron las altas cumbres de la gerarquía militar por el influjo de algún pariente poderoso ó merced al favor de algunos de los bandos políticos que como lobos hambrientos se disputan el presupuesto de la Nación y el apoyo del Ejército: Humilde y desamparado ciudadano; impulsado por su generoso amor á la Patria, por su denodado espíritu aventurero, y acaso por una de aquellas singulares clarividencias que son tan propias del genio, abandonó en la primavera de su vida el caliente nido de su tranquilo hogar, el amoroso regazo de su madre, la grata compañía de los amigos de la infancia, los campos y las fuentes y las calles en donde se entregara de niño á sus inocentes juegos; todos esos benditos lugares del pueblo en que nacemos, cuyas imágenes y cuyos recuerdos se graban en el fondo del alma de tan poderoso modo; y allá voló solo, desvalido y abandonado de todo humano consuelo, llevando por toda compañía su esforzado corazón y por toda ejecutoria su honrado y limpio nombre de soldado voluntario.»

No seremos nosotros los que comentemos de este ó aquel modo la gallardía de los trazos del artista ni el parecido del original.

Son dos retratos de cuerpo entero. El del soldado valeroso y el del orador incomparable.

Recaditos al Alcalde.

(Compás de espera.)

Amigos queridísimos nuestros que á la par lo son de D. Guillermo Verdejo, uno de los más integérrimos alcaldes de Almería, muestrense verdaderamente aquejados de que un periódico, al decir de ellos tan sensato y tan respetuoso como *EL FERRO-CARRIL*, no desdiese ocasión en que poner como digan dueñas á nuestra primera autoridad local.

Nada más lejos de nuestro ánimo que zaherir personalmente al Sr. Verdejo y nada más ajeno á nuestra voluntad que poner en el potro de la evidencia, y mucho



merla D. Lorenzo More... hijo del ministro de Ultramar.

El último.

El Ayuntamiento de Zurgena, único que faltaba por destituir en el distrito de Ve...

Marino.

El inteligente capitán de navío don Fernando Villamil, que acaba de ser nombrado para mandar la primera división de destructores y torpederos, estuvo el miércoles último visitando las obras del viaducto del Salado, en la línea de Jinares á Almería, quedando admirado de tan soberbio puente.

No corra prisa.

Según noticias de un colegio local, aún no han sido presentados á la Compañía del Sur de España los planes definitivos del arreglo de la calle de la estación.

A pensar.

Ayer, á bordo del vapor Cabo Crews, salieron para Cádiz 52 reclutas del cupo de Ultramar, los que fueron objeto de una tierna despedida.

Exportación.

En minerales, riquísima en hierro, nuestra provincia y sus alrededores, se encuentran en buen lugar, por la abundancia de los recursos, pero con respecto á nuestros consumidores, escasez en las demandas.

¡Sr. Alcalde! conozco! Pues mira, eres Belleza y el Amor. ¡Las tres superiores del mundo! satisfecha con mis elogios, beza negativamente. y la Juventud, si; ¡pero la Belleza cuando te digo que no me conozco! ¡La Belleza cuando te digo que no me conozco!

Torpederos.

Con rumbo á Cádiz zarparon ayer mañana de este puerto los torpederos Azor, Ariete y Rayo.

El Azor monta dos cañones de tiro rápido de 42 milímetros y tiene dos tubos lanza-torpedos, y el Ariete y el Rayo montan cada uno tres cañones del mismo calibre y tienen dos tubos lanza-torpedos.

El carnaval.

Todo hace creer que el carnaval que mañana empieza va á estar muy desanimado en Almería.

Los tiempos que atravesamos no son los más apropiados para diversiones.

Representantes.

Al Congreso de higiene, próximo á celebrarse en Madrid, asistirán probablemente en representación de Almería los distinguidos médicos D. Eduardo Perez y don Modesto Lafuente.

Habiendo.

Nos dicen que en los Molinos de Viento un perro rabioso ha mordido á otros varios.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que sin pérdida de tiempo ordene una batida á los canes.

Bien venido.

Procedente de Sevilla llegó ayer á esta capital nuestro querido amigo el médico mayor de Sanidad militar D. Antonio Cordero.

Periodista.

Ha marchado á Barcelona, donde se propone fijar su residencia, nuestro apreciable amigo el ilustrado periodista y autor cómico D. Juan Alcántara.

Nombramiento.

Vuelve á asegurarse que el senador por Almería, general Agustí, será nombrado en breve capitán general de Filipinas.

Elecciones.

Anuladas las elecciones de concejales celebradas el 2 de Enero último en Somontín y Rioja, el Sr. Gobernador ha acordado que el domingo 6 de Marzo se proceda en ambos pueblos á nueva elección.

Ayuntamientos.

Existen los tres vacantes en el Ayuntamiento de Alicún; once en el de Canjayar; siete en el de Padules; seis en el de Alsodux; once en el de Albánchez; cuatro en el de Laroya; y nueve en el de Partalao, que exceden de la tercera parte del total de los que se componen aquellas corporaciones y faltando más de seis meses para la próxima renovación bienal ha acordado el gobernador designar el domingo 6 de Marzo próximo para la nueva elección.

Colegio Fræbeliano

Hemos recibido el anuncio de este centro de enseñanza del que antes nos hemos ocupado y del que repetimos que viene á llenar un vacío que se notó en esta población, en la que no existe otro alguno que abarque la extensión de estudios del que dirige la Sra. Doña Maria del Carmen Fernandez Tello de Quiros.

Los títulos que esta señora ha obtenido y los puestos que he desempeñado en los más elevados establecimientos docentes, son más que suficiente garantía para los pobres de los alumnos.

Desearios nosotros de dar á conocer cuanto puede ser de utilidad para nuestros lectores, nos apresuramos poner en su conocimiento la apertura del Colegio Fræbeliano, que comprende lo siguientes:

SECCIONES Y PRECIOS

Table with 2 columns: Clase de párvulos (5,00 ptas.), Id. elemental (7,50), y otra (10,00)

¡Aplaudimos al acuerdo de los almerienses.

Lo que ha de ocurrir está ya...

Tambien los romeristas parecerían á retraerse en Almería en las próximas elecciones.

¡Que han de hacer! Alabamos la prudencia de los del ex-pollo antequerano.

No quieren representar el desdoro de caballeros de la figura como Paco el músico, se quedan en casa.

En el coche correo salió ayer dirección á Madrid el candidato á la diputación...

Se nos ha agudado la fiesta ¡Con reglas no hay Carnaval!

Se han colocado con tal habilidad algunas bocas de riego, que parece que se ha tenido el propósito de que los transeúntes, se rompan algún hueso, tropezando en ellas.

En sus torpezas eternas Que por continua admiran Nuestros ediles conspiran Contra nuestros pobres piernas.

Sean nuestros hombres sinceros Y digan en conclusión Si es que cobran subvención Del gremio de zapateros.

Ayer tarde, uno de los toros destinados á ser sacrificados en el matadero se escapó y recorrió algunas calles.

Ese bicho conocía nuestras aficiones y la literatura francesa.

Y sin duda habrá leído En Dumas que el español, Aunque ocupe un ministerio Tiene algo de torero.

Busca buscando

Canarios educados.

La educación de los canarios en Inglaterra excede en materia de excentricidad á cuanto la imaginación de los amateurs pudiera concebir.

Todos los años se venden en la Gran Bretaña cerca de 400.000 canarios, cuyo precio total se calcula en dos millones y medio de libras. ¡Una friolera.

De estos 400.000 cantores, la cuarta parte proceden de Alemania, pues en este país es donde residen los «institutores» de canarios más hábiles y expertos que enseñan á estos lindos musiquillos los arpeggios sencillos y variados.

En Almería se halla el principal mercado...

Se venden muchos y á precios módicos, puesto que algunos ejemplares cuestan miles de francos.

Recientemente se pagaron por varios maestros—como si degéramos Gayarros—la bonita suma de 6.250 pesetas.

Ordinariamente se piden 100 ó 150 francos por un canario de buena raza.

La grippe.

Los periódicos extranjeros conceden á la misteriosa enfermedad y á cuanto ella se relaciona, lugar preferente en sus columnas; como que en lugar de disminuir la que ya no es posible calificar de epidemia, sino de nueva enfermedad endémica, que va paulatinamente diezmando á la población europea.

Entre los ingleses causa hoy verdaderos estragos, no tan solo en Londres en las provincias. Tan considerable número de enfermos existentes hoy en un país, que los negocios están paralizados. En Helston se han visto obligadas autoridades á suspender las oficinas y á cerrar los institutos y las escuelas.

En todos los casos conviene ante todo excitar el sistema nervioso por medio de inyecciones de serum artificial ó sencillamente de agua salada; administrar el ácido de ricino, preferible á cualquier otro purgante; combatir la fiebre con ayuda de la quinina (nada de antipirina) y emplear como revulsivos los sinapismos aplicados en diversas partes del cuerpo. Guardar cama y mantener el cuerpo sometido al influjo de una temperatura constante. Abstenerse de toda alimentación y beber agua naranjada ó agua ligeramente acidulada. Tales son los remedios que recomienda el doctor Landauzy, recomiendo además el uso de la poción Todd.

Tip. de Fernandez Murcia y C.ª Mariana, 5 y 7

Hierro del Sur de España

Diferencia e...

Cosas del día.

Segundo tomo de la aparición de la peste en Bubónica, como rezaba un antiguo diario de la mañana.

Un apreciable periódico de la noche nos dijo al referirnos la voladura del Maine que el fuego se habia propagado á la goleta española Santa Bárbara, que estaba cargada de dinamita, echándola á pique, siniestro que causó grandes destrozos en el Alfonso XII.

Ese colega local, que escribe bastante bien, pero que traduce mal, refiriendo lo del Maine ha tenido mucha sal.

Bermudez, que siempre es parco, transmitió: «Barco incendiado, no quedó plancha ni arco, explosión caldera barco Santa Bárbara corrióse.»

Mas la fantasía inquieta del periodista poeta que el corto parte descifra dijo: «Bárbara», la cifra de una española goleta.

Y como el ansia le incita de nutrir su información, no calcula ni medita y añade que esta explosión se debió á la dinamita.

En inventar halla goce; ni aun el pudor le sujeta, y acaba—sin que se roce—fuese á pique la goleta, casi hundiose «Alfonso XII.»

Esta noticia que aterra sumiome en profundo duelo al ver que la suerte perra no perdona en aquel suelo ni á un monarca de la tierra ni á una Bárbara del cielo.

Por esta Alcaldía se ha hecho hoy publicar un bando dictando reglas para la celebración del Carnaval

Desde el momento fatal En que se ha dictado esta Disposición a normal,





# COMPañIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA.

## Línea de Linares á Almería.

(Sección de Alamedilla á Almería.)

Cuadro de marcha de los trenes de viajeros que rije desde 1.º de Agosto de 1897.

VIA DESCENDENTE.										VIA ASCENDENTE.									
ESTACIONES.	Tren correo n.º 11 (1)			Tren mixto n.º 13 (2)			Tren mixto n.º 17 (1)			ESTACIONES.	Tren correo n.º 12 (1)			Tren mixto n.º 14 (2)			Tren mixto n.º 18 (1)		
	Horas de			Horas de			Horas de				Horas de			Horas de			Horas de		
	Lle-gada	Para-da	Sa-lida	Lle-gada	Para-da	Sa-lida	Lle-gada	Para-da	Sa-lida		Lle-gada	Para-da	Sa-lida	Lle-gada	Para-da	Sa-lida	Lle-gada	Para-da	Sa-lida
						T.			M.			T.						M.	
Alamedilla	»	»	»	»	»	12 30	»	»	4 45	Almería	»	»	2 20	»	»	»	»	»	
Pedro Martínez	»	»	»	12 50	6	12 56	5 10	5	5 15	Huércal Almería	2 33	1	2 34	6 33	3	»	»	»	
Moreda	»	»	»	1 18	7	1 25	5 38	7	5 45	Benahadux	2 44	5	2 49	6 47	6	»	»	»	
Huelago	»	»	»	1 38	8	1 46	5 58	4	6 02	Gador (3)	2 59	8	3 07	7 05	7	»	»	»	
Lonelas	»	»	»	2 08	4	2 12	6 14	13	6 27	Santa Fé (3)	3 16	2	3 18	7 23	6	»	»	»	
Benalúa de Guadix	»	»	»	2 19	1	2 20	6 34	1	6 35	Fuente Santa (3)	3 55	8	4 03	8 15	7	»	»	»	
			M							Gergal	4 44	4	4 48	9 10	20	»	»	»	
Guadix	»	»	7	2 30	20	2 50	6 45	»	»	Doña María	5 14	7	5 21	10 01	8	»	»	»	
Alahorra	7 30	4	7 34	3 30	3	3 33	»	»	»	Abla	5 39	2	5 41	10 58	2	»	»	»	
Benaja	7 48	7	7 55	3 50	10	4	»	»	»	Fiñana	5 51	8	5 59	11 12	8	»	»	»	
Almería	8 15	4	8 19	4 25	8	4 33	»	»	»	Huéneja	6 23	2	6 26	11 58	7	»	»	»	
	8 29	1	8 30	4 45	3	4 48	»	»	»	La Calahorra	6 40	2	6 42	12 20	6	»	»	»	
Doña María	8 48	4	8 52	5 10	15	5 25	»	»	»	Guadix	7	»	»	12 50	2 10	3 00	»	»	
Alamedilla	9 15	5	9 20	5 53	12	6 05	»	»	»	Benaja	7	»	»	»	»	»	»	»	
Fuente Santa (3)	9 42	8	9 50	6 32	8	6 40	»	»	»	Almería	8 15	»	»	3 08	1	3 09	8 58	1	
Santa Fé (3)	10 10	2	10 12	7 05	5	7 10	»	»	»	Benaja	8 48	»	»	3 15	4	3 19	9 05	4	
Benahadux	10 20	6	10 26	7 20	5	»	»	»	»	Huelago	9 15	»	»	3 47	10	3 57	9 37	10	
Almería	10 35	3	10 38	7 36	»	»	»	»	»	Alamedilla	9 48	»	»	4 10	7	4 17	10 07	7	
	10 47	1	10 48	7 40	»	»	»	»	»		10 15	»	»	4 40	5	4 45	10 30	10	
	11	»	»	»	»	»	»	»	»		10 45	»	»	5 05	»	»	11	»	

(1) Conduce carruajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.  
 (2) id. id. de 2.ª y 3.ª clase hasta Guadix, y desde Guadix á Alamedilla.  
 (3) Hay cantina.

El tren número 14 cruzará en la estación de Gergal con el número 11 y en la de Alamedilla con el número 18. Los viajeros que vayan de Madrid, resultarán las señaladas en los relojes de las estaciones con cinco minutos de adelanto.

### ESTABLECIMIENTO DEL LEÓN DE

**Ubaldo Abad.**  
 Tiendas 33.—ALMERIA.

Se han recibido magníficos surtidos en vajillas, juegos de lavabo, tazas de porcelana etc. Artículos de fantasía centros de mesa plateados, jarrones y otros.. Además se ha recibido una remesa de importancia en camas de hierro, madera y muebles de rejilla.

### LOS SALICILATOS DE BISMUTO Y GÉNERO

DE VIVAS PÉREZ, adoptados de Real Orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras

- CURAN PRONTO Y BIEN
- A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS,
- A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderoamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;
- A LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;
- A LOS NIÑOS, en la dentición y destete; á los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo  
**SALICILATOS VIVAS PÉREZ**  
 Desconfiad de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado.

canas.  
 DE PRIMERA CLASE

ficadas.—Espe-  
 para regalos  
 nota de pre-  
 Ingenieros,

nderna  
 s.